

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 26 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la España del 26.

Se habla de promover la baja de los articulos de primera necesidad por medio de algunas medidas permanentes que aseguren el surtido sin poner trabas al tráfico. Parece que uno de los primeros resultados de estas medidas, que se tomarán mancomunadamente por varios ministerios, será la próxima y mayor baja del pan.

—Continúan encalmadas las operaciones en trigos por todos los mercados de Castilla. Los precios se mantienen bajos, sin que tengan esperanza los especuladores y tratantes de que acrezcan en lo mas mínimo. El valor medio á que generalmente se espandía este grano es, el de 35 rs. fanega. Los sembrados siguen admirables por toda aquella comarca, prestándoles vida y lozania el buen tiempo que se disfruta.

—El 21 tuvo lugar en Valladolid el solemne acto de tomar posesion de la silla arzobispal de aquella metropolitana á nombre del nuevo arzobispo, los señores dean y chantre de la misma. Las diferentes corporaciones que asistieron, hicieron que la ceremonia fuese brillante y concurrida.

—En el *Irurac-bat* del 22 leemos lo siguiente:

El puerto de Jeameo, el mas importante en pesca de todos los viscaínos, está disfrutando hace dos meses de esa larga y sin igual recompensa que el cielo de cuando en cuando se complace en derramar sobre los de su clase. No hay memoria entre los nacidos de haberse pescado en aquellas aguas sardinas como en este, pudiéndose decir que dia-

ria y consecutivamente conducen las lanchas al puerto desde 500 á 800 arrobas de sardina, vendiéndose generalmente á 26 rs. la arroba y sobre la marcha. «Para ponderar la abundancia de este pescado, bastará decir que una de las lanchas *trañeras* que salió en la semana pasada y segun costumbre, á la pesca de besugo, al llegar á la altura del Cabo de Machichaco tocó con una balsa de sardinas de mas de una milla de estension. Al observarla desistió de su primer proyecto, y echando las redes sobre la balsa, en el acto recojó 233 arrobas de sardina, con las que llegando al puerto vendió á 14 1/2 rs. la arroba. Calculando los pescadores que podian repetir la faena, volvieron al Cabo, hallaron la balsa, echaron las redes, y cargando de nuevo con una asombrosa cosecha, tuvieron que abrir las redes para que la pesca huyera de ellas, por temor de que se ahogara la lancha, no pudiendo resistir al peso, y tornaron al puerto con otras 250 arrobas, que vendieron á 10 1/2 rs. cada una, de modo que en dos viages lograron reunir 300 arrobas de sardina próximamente. De este exceso de pesca y de su bajo precio, se deduce que el mercado ha sido y sigue siendo muy concurrido, y por consiguiente que el numerario abunde en aquel puerto; y tanto es así, que los bermeanos, en contraposicion con la que ocurre en la mayor parte de las plazas de donde emigra el numerario, ven con sin igual satisfacion y dicha llenarse sus arcas con las sumas que les llevan los arrieros castellanos en cantidades no poco crecidas ni importantes.»

—Cartas de la Habana fechadas el 26, dicen que se habia inaugurado la estatua de S. M. doña Isabel II con la mas esplendorosa pompa. La fiebre amarilla habia desaparecido. Las operaciones no eran muy activas, y no se hablaba ya de la expedicion contra Méjico.

—Escriben de Madrid.

Dícese que Su Santidad ha aceptado la renuncia del arzobispado de Cuba, hecha por el padre Claret, confesor de S. M., quien continuará en Madrid con este titulo y con el de arzobispo *in partibus*.

—Dándonos cuenta de una desavenencia ocurrida entre las autoridades civil y municipal de Toledo, nos escriben de esta ciudad con fecha del martes 22.

«En la noche del domingo último pudo sobrevenir algun acontecimiento grave, que hubiera sorprendido ciertamente á cuantos conocen la indole pacífica y tranquila de los habitantes de esta ciudad. Se representaba en el teatro la *Huérfana de Bruselas*, y gracias á esto la concurrencia no era tan numerosa como de ordinario, porque no hay quien no haya visto veinte veces esta produccion. Terminada su representacion, y despues tambien del baile, no faltó quien pidiera la repeticion de este como sucede comunmente. El alcalde que acostumbra no conceder, y si lo hace es desde luego y á las primeras insinuaciones del público, creyó conveniente, sin duda para compensarle de la repeticion de la comedia, otorgar instantáneamente la del baile usando para ello del medio practicado siempre de doblar el cartel de la presidencia que desempeñaba. No hubieron de advertirlo ni los bailarines ni el director de escena, y se retrasaban ya demasiado, cuando le ocurrió por esto mismo enviar su orden de recuerdo á que se le contestó que se habian desahogado los boleros. Entonces juzgó ya interesado el prestigio de la autoridad y ordenó de nuevo que bailasen. No tardaron en alzar el telon y verificarlo, y el público que ya no lo esperaba dió en aplaudir las *mollares*, y al concluirse insistir en otra repeticion, pero de una manera muy pronunciada aunque respetuosa. El alcalde hubo de comprender que el público debia ser atendido por lo que ha-

FOLLETA.

46

LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

—Veámos, señor, dijo una voz al oído de Alberto, ¿qué pensáis del viejo castillo feudal? ¿Encontráis algo que censurar respecto del buen gusto ó de la esplendidez?

Alberto se volvió y conoció á Mardocheo.

—Tan lejos estoy de vor lo mas mínimo que pueda censurarse, contestó el joven, que si algun dia por un milagro de la Providencia, llego á poseer una fortuna de cien mil florines, quiero confiar el encargo de restaurar y hermosear á vuestro antojo la morada de mis padres; porque sólo vos, Mardocheo, sois quien ha hecho surgir ese monumento soberbio de entre sus ruinas, y presidido á su adorno, ¿no es así?

—Solo yo, señor, sin ningun otro consejo y sin mas auxilio que los florines del que me habia con-

fiado la direccion de esa obra.

—Pues bien, por mi alma Mardocheo, que tenéis derecho para envaneceros de vuestro triunfo, porque los florines no bastan para realizar tales prodigios. Además de eso, es preciso tener un instinto artistico, un sentimiento profundo de lo grande y de lo bello, que yo juzgaba enteramente incompatible con vuestro carácter de judío.

—Me haceis mucho favor, señor de Riss, y os juro que considero como un elogio vuestro como la recompensa mis halagüena.

—No lo dudo, virtuoso Mardocheo; pero me complace en creer, sin embargo, que no será la única que hayais recibido. El dueño de este palacio ha debido premiar generosamente el celo y la inteligencia de que habeis dado pruebas en la direccion de los trabajos.

—No tengo motivos para quejarme, señor conde; se me ha pagado convenientemente mi trabajo, y además de la suma recibida, he obtenido el favor, muy precioso á mis años, de habitar en un pabellon pequeño situado detrás del castillo, y en el cual me he preparado un alojamiento muy cómodo. Os repito que esta es una ventaja inapreciable, en atencion á las enfermedades que son de temer á mi edad.

—¡Oh! en materia de enfermedades, os aqueja una que tiene la facultad de preservar de todas las

demás, Mardocheo, es la avaricia.

Mardocheo no contestó á este cumplimento, y repuso en seguida en tono formal:

—Lo que menos vale es el exterior del castillo; en su parte interior, especialmente, será donde vereis brillar todas las magnificencias del lujo y todo el esplendor del arte; ahí será donde podreis apreciar el buen gusto del viejo Mardocheo.

Este diálogo que fué interrumpido bruscamente por el movimiento de la barca de Alberto, que se alejó y atracó á su vez al pie de la escalera del castillo. Los dos artistas desembarcaron, y algunos instantes despues penetraban en la magnífica galeria, en cuyo extremo habia otra escalera ancha, cubierta completamente por una alfombra de terciopelo encarnado, inundada de flores y de arbustos vistosos y aromáticos.

Por último, en la parte superior de esta escalera habia á derecha é izquierda inmensos salones cuyas paredes y techos estaban cubiertos de pinturas al fresco y de cuadros, y cuyos muebles todos eran preciosos y notables, tanto por su riqueza y por su esquisito trabajo, como por lo antiguo y singular de su forma.

Alberto y Sebastiano, despues de haber contemplado durante algunos instantes aquel golpe de vista maravilloso, iban á entrar en uno de los salones de la derecha, cuando fueron detenidos por un jó-

bia pasado antes y definió en sus deseos. Mas el gobernador, que asistía al espectáculo con su señora y familia en uno de los palcos bajos, miró la cosa de otro modo, y desde el mismo sitio levantado de su asiento y asomándose y llamando la atención con fuertes palmadas en el antepecho, mandó en altas voces bajar el telón. El alcalde desde la presidencia le observó que lo había el mandado en uso de su prerrogativa; pero como insistiese fuertemente el gobernador en que no se bailara, contestando á aquel con la superioridad de su autoridad como tal gobernador, terminó felizmente el conflicto haciendo un reconocimiento explícito de la autoridad superior el alcalde, acompañándole con una protesta de los fueros de la presidencia, pues á eso equivale el decir levantado también, «si V. S. lo manda, bien; pero está aquí de más el presidente del ayuntamiento de Toledo» y evacuando en seguida el palco presidencial, donde hasta entonces habían estado con el alcalde uno ó dos concejales. Muchas personas que temieron que el conflicto tuviera otro término, porque notaron que el pueblo se resentía, se salieron de sus localidades, y gracias que algunos tuvieron la prudencia de aconsejar la quietud no quedó enteramente desierto el teatro y pudo hacerse la zarzuela, que era fin de fiesta, con regular número de espectadores. Se vió al alcalde algunos instantes en el palco del gobernador donde mediarían algunas contestaciones de que el público no pudo enterarse, y solo se sabe que ha cesado el primero de ejercer el cargo municipal y transmitido al primer teniente, fundándose en que como diputado á Cortes se ausenta de la ciudad, y parece que lo ha hecho ó lo hará pronto. Escusado son los comentarios de este suceso, que desgraciadamente habrá alterado la buena armonía en que estaban el gobernador y el alcalde desde la reciente llegada del primero y la posterior venida de su familia.

—Las noticias recibidas de Canarias alcanzan hasta el 4 de este mes. Nada notable ocurría. Como es de suponer no se tenía aun conocimiento del alumbramiento de S. M.

Las de la Habana alcanzan al 25 de noviembre. El depósito de azúcar era de 142.000 cajas. Los precios habían bajado pero no eran fijos.

—Háse recibido en Alicante con gran satisfacción, la determinación del gobierno, por la cual dispone que se haga una calzada des-

de la puerta del mar de aquella ciudad, hasta la batería de San Carlos, derribándose la muralla hasta la puerta de la Reina, á fin de que la población pueda ensancharse como lo reclama la vida comercial que va recobrando.

—El señor Corral y Oña, rector de la universidad de Madrid y médico de cámara de S. M. la Reina, á quien estuvo confiado el cuidado de esta augusta señora durante su alumbramiento, ha recibido de S. M. los títulos de marqués de San Gregorio y vizconde de Leiva, en conmemoración del día en que nació el príncipe de Asturias y del pueblo de la naturaleza de este ilustre profesor.

—Ha llegado á Madrid con licencia el señor Olloqui cónsul general de España en Lisboa. En dicha capital hubo á las últimas fechas alguna recrudescencia en la fiebre; pero causada esta por la aglomeración de gente que volvían á sus hogares, ha cesado en breve, entran de Lisboa respecto á salud pública en su estado normal.

—El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa, con fecha 30 de noviembre último, que la tranquilidad pública continúa sin alteración en el territorio de su mando, y que el estado sanitario de la isla sigue siendo satisfactorio.

—En algunos pueblos de la provincia de Valencia, en que los cereales habían mantenido sus precios á bastante altura, empiezan á declinar.

—El 23 á las cinco de la mañana regresó á Madrid de vuelta de su excursión al monasterio de Yuste S. A. R. el duque de Montpensier. El príncipe, acompañado del señor marqués de Mirabel, de uno de sus gentiles hombres, el marqués de Moscoso y de su secretario el señor don Luis Pérez, durmió el 16 en el palacio de Malpica en el pueblo de este nombre; el 17 en Talavera, y el 18 en la dehesa de San Benito, propia del señor marqués de Mirabel; llegando á Yuste el 19. El célebre monasterio no es hoy mas que un montón de ruinas, si se exceptúa la iglesia, que se encuentra en regular estado. S. A. permaneció en Yuste el 20 y 21, oyendo misa en la iglesia, visitando todo el edificio y deteniéndose en los puntos señalados por la presencia del emperador. La tarde del 20 S. A. R. y su comitiva pasaron al pueblo de Cuacos, donde presenciaron una corrida de novillos, y en que el duque socorrió generosamente á un herido en esta diversion. Para volver á Madrid solo se ha detenido el

duque en Talavera, donde las autoridades le tenían prevenido un almuerzo. En todos los pueblos del tránsito han hecho á S. A. R. la mas afectuosa acogida, y en todas partes el duque de Montpensier ha dejado señales de su benéfico corazón.

—De un momento á otro es esperada en Inglaterra la respuesta del gabinete Comonfort, que en concepto de los optimistas en la cuestión de Méjico, será favorable á las observaciones hechas por los gobiernos de Londres y Paris. De todas suertes, un periódico de la tarde sabe de una manera positiva que, tanto en los puertos de la península como en la isla de Cuba, se hacen los mas eficaces preparativos á fin de que España esté pronta á obrar en el mes de marzo próximo, época la mas oportuna para emprender una expedición, en el caso de que Méjico se niegue á darnos la debida satisfacción. El gobierno español consideraria, según noticias de nuestro colega, roto todo compromiso con Francia é Inglaterra si Méjico no aceptase pura y simplemente la mediación anglo-francesa.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica los partes telegráficos siguientes.

Berlin 22.—El Banco de Prusia ha reducido al 6 por 100 su descuento.

Londres 24.—Las noticias de Bombay llegan al 4 del pasado. El general en jefe lord Colin Campbell despues de seis dias de sangrientos combates ha salvado á la guarnición de Lucknow.

Paris 25.—El Banco de Inglaterra ha reducido á 8 por 100 el tipo de los descuentos.

—El telégrafo ha transmitido una noticia de funesta y terrible importancia. Un temblor de tierra horroroso ha causado grandes estragos en una parte del reino de Nápoles: las víctimas se cuentan por miles. Nápoles ha sufrido tres sacudimientos, pero sin que haya tenido que lamentarse desgracia alguna.

—El *Tiempo*, periódico de Berlin, publica una correspondencia que si bien concebida en términos bastante vagos, dá lugar á suponer que el gobierno francés tiene intención de intervenir oficiosamente en el asunto de los ducados alemanes. Sin embargo, según el mismo citado periódico, se ignora cual será el verdadero objeto de la intervencion.

—Las dificultades suscitadas acerca de la reorganización de los principados danubiano

ven que llegó á cerrarse el paso.

Era el conde Rodolfo de Gravenstein, vestido con un traje nuevo flamante, de ras azul.

—Querido Rodolfo! exclamó Alberto, estrechándole la mano, que sorpresa y qué alegría me causa encontrarte aquí!

—Aunque no fuese mas que por gratitud, en manera alguna podía dispensarme de venir.

—¿Por gratitud? no entiendo.

—¿No es acaso al dueño de este palacio y á la munificencia con que ha pagado mis puntas, á lo que debo este espléndido traje azul, por el cual olvidas felicitarme?

—¡Oh! recibe mis sinceras felicitaciones, parecés un príncipe.

—Y el señor Bronzino, ¿qué piensa de mi atavío? Me mira con aspecto triste y súbito en vez de lanzar gritos de admiración: ¿no debe acaso la honra de citar su envidia?

—No, no, querido Rodolfo, contestó el Bronzino sonriendo, os admiro sin envíos, y me felicito de poderos vaticinar que esta noche vais á trastornar, cuando menos veinte cabezas femeniles.

—¿Estáis contento de mí?

—Mucho, y voy á daros una prueba inmediata de mi gratitud guiándoos hácia el punto en que dentro de un momento va á ocurrir el suceso mas interesante de la fiesta.

—¿Qué es ello?

—Mirad; no observáis que á todos los concurrentes llevan una misma dirección?

—En efecto, ¿y cuál es el motivo que á todos los atrae hácia aquella parte?

—La curiosidad, señor Bronzino; allí es donde ha de aparecer el dueño del castillo de Lamatek, y cada cual anhela á porfia ser quien primero le vea.

—También yo deseo conocerle, exclamó Alberto.

—Venid, pues, dijo Rodolfo.

Y los condujo á un salón estenso en el cual hallaron á una multitud de hombres y de mujeres formados en semicírculo, y con la vista fija en una puerta que permanecía cerrada. Por ella había de aparecer aquel personaje singular que tanta curiosidad despertaba en Gine. Era asunto de todas las conversaciones, y especialmente las mujeres hablaban de él con estremo ardor; unas les suplicaban jóvenes y buen mozo; otras, por el contrario, y en particular las mitronas, se le figuraba grave, imponente con facciones respetables, y una hermosa cabellera blanca.

Algunas suponían haberle visto por la noche hablando con el judío Mardocheo, en las ruinas del castillo, y aseguraban que era un joven de notable hermosura.

—Ved, vamos á juzgarlo al instante, dijo Rodol-

fo, pues ya se abre la puerta.

Gravenstein había dicho la verdad; todas las miradas se volvieron hácia aquella parte con una curiosidad ardiente, y reinó profundo silencio.

Muy luego se vió salir á un criado trayendo en la mano un candelabro, con el cual qu dó de pie en el umbral de la puerta.

Entonces brilló en los ojos de todos una impaciencia febril, y al propio tiempo la multitud entera permanecía completamente inmóvil. Al fin se oyó un murmullo de admiración: el personaje á quien se aguardaba hácia tanto tiempo, acababa de aparecer.

Era una mujer deslumbradora por su atavío, su belleza y su juventud. Esto fué lo único que al punto se vió; luego como permanecía inmóvil y silenciosa, iluminada de lleno por las luces que sostenía el lacayo, á la admiración se agregó extraordinaria sorpresa, y por último algunas voces murmuraron con vacilación el nombre de Abigail.

—¡Sí, sí, ella es! balbuceó el Bronzino, quien habiendo sido uno de los primeros que la conocieron, se quedó pálido de emoción.

—¡Eh! ¡no hay duda alguna de que es Abigail! exclamó Alberto á su vez.

Se continuará

respe
algun
jato
los c
vinci
ment
el st
quien
das,
para
que
se q
votos
prese
gar
fund
cia á
nos.
cione
insist
hiern
en ú
el C
tiene
ment
natu
confi
de s
Por
llado
Diva
demu
tran
todo
pone
se ha
noze
Paris
todo
nu i
—
Nápo
vo a
rand
cho
tro
una
tan
en I
tra
—
Amé
entre
dos
las t
ment
cia
C
guer
tant
rán
que
co d
enem
jo d
ta-R
siste
—
eanz
blea
el 5
la l
gun
sil;
de u
conv
disol
la a
habi
sus
de q

respecto de las cuales se guardaba silencio de algunos días a esta parte, vuelven a ser objeto de gran preocupacion en los altos círculos diplomáticos. La union de aquellas provincias con un príncipe extranjero principalmente, aparece cosa irrealizable; de modo que el *statu quo* es, según se asegura, en lo que quieren convenir todas las potencias interesadas, a cuyo fin median ahora negociaciones para lograr el apetecido resultado antes de que se reúna la conferencia de París. Añádese que esta solución se apoya también en los votos del Divan de Jassy de no innovar al presente nada, dejando que el porvenir dé lugar a resolver el problema. Prescindiendo del fundamento que pueda tener semejante noticia a nosotros no puede menos de extrañarnos, puesto que después de tantas negociaciones, tantos proyectos encontrados y tanta insistencia en dar nuevas formas de gobierno a los moldo-valacos, venimos a parar en último resultado que todo lo acordado en el Congreso de la paz respecto del asunto, no tiene fuerza alguna. Antes de hacer los comentarios consiguientes a un hecho de esta naturaleza, parecemos prudente aguardar la confirmación de lo que dejamos apuntado, que de ser cierto, no tardará en hacerse público. Por lo demás, las disidencias que han establecido entre dos miembros de la minoría del Divan de Valaquia y los comisarios europeos, demuestran el mal estado en que se encuentran los espíritus en aquella provincia sobre todo, como así mismo el que la necesidad de poner freno a los elementos revolucionarios se hace urgente y es de creer no lo desconozcan las potencias signatarias del tratado de París, que tan solícitas se han mostrado en todo lo relativo a los principados del Danubio.

—En Marsella se han recibido nuevas de Nápoles del 15 del actual. El proceso relativo al vapor *Cagliari* se ha terminado declarando el tribunal como buena presa la de dicho buque. A mayor abundamiento el ministro de la Gobernación del reino ha publicado una memoria justificativa de esta decisión. Restanos saber ahora de qué manera la juzgarán en Inglaterra, donde tanto se ha gritado contra el gobierno de las Dos Sicilias.

—Por las noticias últimamente recibidas de América en Yucatan parece que Sisal se ha entregado a los revolucionarios. Estos, sitiados en Campeche, se sostenían firmes contra las tropas del gobierno. La ciudad fué vivamente bombardeada el 18; pero no se conocía el resultado de este ataque.

Confírmase también haberse declarado la guerra entre Nicaragua y Costa-Rica. No obstante, se cree que las hostilidades se limitarán a un cambio de proclamas más belicosas que sangrientas, y que el próximo desembarco de Walker hará que se unan contra el enemigo como Walker no se sabe a punto fijo donde se halla; pero el presidente de Costa-Rica, Mora organiza una formidable resistencia contra el filibustero.

—Del Rio de la Plata hay nuevas que alcanzan al 7 de noviembre último. La Asamblea general se había reunido en Montevideo el 5 de octubre. Tan solo debía ocuparse en la legislatura que entonces comenzaba de algunos asuntos referentes al tratado con el Brasil; pero como la Cámara se pronunciara desde un principio abiertamente en contra del convenio, el presidente Pereira se apresuró a disolverla. A la salida del *Tyne* era grande la agitación que para las nuevas elecciones había, y eso que el presidente no dejaba a sus adversarios políticos sino aquella libertad de que buenamente no podía privarles. Para

el 1.º de noviembre se había anunciado una reunión de los partidarios de Flores y de los exaltados del partido blanco; pero la policía impidió que tuviera lugar, así como también se opuso a las que otros partidos convocaron. No contento aun el gobierno, había deportado a Buenos-Aires al que juzgaban principal motor de la agitación, el doctor don Juan Carlos Gómez, redactor del *Nuncio*. El coronel Batlle ministro de Hacienda, no quiso prestar su adhesión a esta arbitraria medida, y presentó su dimisión. La situación del Brasil continúa siendo satisfactoria.

—Todavía no se ha confirmado el que la Sublime Puerta haya dispuesto la disolución de los divanes moldo-valacos por medio de un firman, de acuerdo con las demás potencias signatarias del tratado de París. Esto indica bien a las claras que el susodicho firman no ha existido, y por tanto que no anduvimos desaminados al ponerlo en duda. Con todo, la *Independencia belga* nos habla de una circular de Ali-Baja, ministro de los negocios extranjeros del Sultan, en la cual se motiva y explica largamente la necesidad de disolver aquellas asambleas antes de reunirse la conferencia de París, y tan pronto como los comisarios europeos que se hallaban en los principados hubiesen hecho la memoria consiguiente a la misión que allí han desempeñado. En dicho documento se encarga a los agentes extranjeros turcos que manifiesten las disposiciones del gabinete de Constantinopla a los de las potencias donde lo representan, exigiéndoles también que contesten sin reserva ninguna. De aquí deduce el periódico citado que sus informes eran buenos. Por nuestra parte solo diremos que entre una circular y un firman hay una gran diferencia, y que cuando la Sublime Puerta consulta, no está muy segura del asentimiento de las demás potencias a su dictamen. Lo que después suceda lo veremos más tarde. En cuanto a la situación actual de las provincias de que se trata, una carta de Bucharest fechada el 8 del actual, da algunos detalles dignos de mencionarse. Habiendo la comisión europea preguntado al divan si persistía en declararse incompetente para ocuparse en los asuntos de reorganización interior, aquella asamblea encargó la redacción de la repuesta a varios de sus miembros. El príncipe Juan Cantacuzene, que según parece, es el autor, leyó dicha repuesta en la sesión del día 7, y después de haberla atacado uno de los miembros de la misma comisión, todo el partido avanzado se pronunció contra ella. Añádese que este partido quería impeler a la Asamblea a declarar en un momento dado Asamblea constituyente y elaborar un pacto nacional, pensamiento que la comisión combatía consecuente con el memorandum de la Asamblea donde se establece que después de emitir los verdaderos votos del país, el divan no debía comprometerse en otros trabajos y otras cosas que juzgamos escusado reproducir. La sesión duró desde la mañana hasta las cinco de la tarde. Por último, la votación fué nominal, y la repuesta no tuvo más que diez votos de mayoría.

Gaceta.

—FUNCIONES DE PASCUA. —El teatro ha estado concurridísimo, como habíamos previsto de antemano, en las noches de Pascua. Los dos últimos días llegó a tal punto la animación, que tuvo que darse orden a última hora para que solo se vendiesen entradas a los que presentasen billetes de localidad. En efecto, las galerías habían empezado a presentar un aspecto imponente, y se temió un conflicto, pues

muchas personas no encontraban ya donde colocarse, especialmente anteanoche que se ejecutaba el lindo drama eminentemente moral y religioso, titulado *Grazalema*. Además de este drama se ha ejecutado *Adriana y Guzman el Bueno*. Preferimos estas producciones a las que se han ejecutado por las tardes y fueron *Los pobres de Madrid* y *Diego Corrientes*, pues aquellas alhagan los sentimientos nobles y delicados y recrean moralizando; resultados que creemos dudosos en las segundas. Las Sras. Urrutia y Jauregui y el Sr. Flores cada día adquieren más simpatías: el Sr. Velasco, sin duda por efecto de la enfermedad que acaba de sufrir, no tiene hoy el entusiasmo artístico que le granjeó merecidos aplausos desde su presentación en nuestra escena: creemos sin embargo que no desmerecerá en adelante.

La empresa, pues, está de enhorabuena: nunca hemos visto semejante animación por parte del público, que como otra vez hemos dicho sabe agradecer el celo que se nota por presentar las funciones con el posible lucimiento.

—MAS VALE ASI. —Con gusto hemos visto que se está componiendo el empedrado de la calle de los Moros, de cuyo mal estado nos ocupamos hace algunos días.

—SUERTE ABANDONADA. —En el sorteo de los aguinaldos que se hizo en el teatro en la Noche buena, correspondió un pastelón al número 46; y no habiéndose presentado persona alguna a recogerlo, el empresario dió parte a la autoridad, la que ordenó se anunciara que si hasta la una del día 26 no parecía su dueño, se entregaría a un Establecimiento de Beneficencia. Con efecto, no habiéndose presentado el billete del número agraciado fué remitido a la casa central de Espositos, publicándose a continuación el recibo que para ello se nos ha exhibido, y que dice así:

«He recibido del Empresario de el teatro D. Juan Bautista Leon un pastelón. Córdoba 26 de Diciembre de 1857. —La Superiora, Sor Teresá Balda.»

—A CHIRONA. —Ayer a las dos de la tarde fué detenido un hombre que produjo un fuerte escándalo en la calle de la Morenia; habiendo los vecinos facilitado armas al celador del distrito para que pudiese hacer entrar a aquel en razón.

—MAL MARIDO. —El juzgado de Baena cita y emplaza a Vicente Sanchez, contra quien se procede por lesiones a su muger Carmen Garcia.

—VACANTES. —En el núm. 210 del Boletín oficial de esta provincia, se anuncia la oposición a las escuelas públicas elementales que se hallan vacantes en la provincia de Jaen.

—¿SERIA PILLO? —Llegó a oídos de un hombre de estos que acostumbran a comer de gorra, que un amigo suyo casaba a su hija dándole cien mil duros de dote; y como aquel día no tuviese donde llenar su estómago, se hizo el enconadizo con el padre de la novia, y le dijo:

—Tengo que comunicarle a Vd. un negocio del cual puede Vd. sacar cincuenta mil duros libres de polvo y paja.

El hombre, al escuchar estas palabras, le convidó a comer: llenó perfectamente su panza el petardista, y luego que hubieron concluido de tomar los postres, añadió:

—Ahora vamos a nuestro asunto: vos tratais de casar a vuestra hija con el hijo del banquero A... dándole cien mil duros de dote; casadla conmigo que me contento con la mitad, y en un instante haceis un negocio de cincuenta mil duros.

Boletín Religioso.

Hoy. Sto. Tomás Cantuariense, obispo y mártir.

Nació Sto. Tomás Cantuariense en Londres en 1117, de padres nobles y piadosos. Sus buenos modales juntos con su claro talento, le grangeaban el aprecio de todos. Puesto de pensionista en un monasterio para educarse, hizo progresos rápidos en la virtud y en la ciencia, ordenándose de Diácono. El rey Enrique III lo hizo su Canciller, conociendo su mérito, y después fue electo Arzobispo de Cantoberi. Fue un varón ejemplar, muy sufrido y penitente. Su celo por defender los derechos de la iglesia le causó la muerte, siendo asesinado en su misma Catedral el año 1170 con general sentimiento.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito semidoble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la hermita de Ntra. Sra. del Socorro.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su hermita.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 24 de Diciembre.—3 por 100 consolidado a 40.05 y el diferido a 27.10.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 27. Trigo de 50 a 51. Cebada de 21 a 00.—Aceite fresco dentro de la ciudad a 42; id en los molinos a 33; Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 42 a 38 Cebada de 29 a 30; Aceite en la Calzada a 34, para consumo a 42.

—MALAGA.—Trigo de 45 a 68; Cebada de 30 a 36; Maiz de 46 a 51; Garvanzos de 76 a 113; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112; Aceite a 34.

—GRANADA.—Trigo de 51 a 62 rs.; Cebada de 29 a 32; Habas de 46 a 50.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena-mejil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Monjilla, Puente Genil, Aguilár, Fernannúñez, Rumbá y Montemayor.—Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

—VENTA. En la plazuela del Indiano hoy para su venta una carretela nueva, de lujo, un tronco de caballos españoles jóvenes y muy bien enganchados, una sillería de caoba y algunos espejos. Las personas a quien convenga alguna de las expresadas cosas, pueden concurrir a verlas a cualquiera hora del día desde hoy hasta último del mes. 4—1

—VENTA DE PINOS. En la hacienda de Monserruido, conocida por lo de Armenta, se hallan señalados para su corte en tres suertes 3810 pinos de varias clases y dimensiones. Las personas a quienes acomode su adquisición podrán hacer sus proposiciones hasta el día 10 de Enero próximo en la secretaría del Sr. Marqués de Valdeflores, en donde estará de manifiesto el número de árboles señalados en cada suerte, su clasificación, aprecio y pliego de condiciones. 4—1

—PRESTAMOS. Establecimiento de Meliá calle del Poyo número 18 junto a la plazuela de la Almagra. Las horas de despacho desde hoy en adelante serán desde las doce a las cuatro de la tarde los días no festivos. Las personas que tienen prendas depo-

sitadas, cuando vayan a retirarlas podrán verificarlo a dichas horas.

El dinero se da sobre alhajas de oro y plata; para el reintegro de las cantidades percibidas por los interesados, se les concede el término de seis meses, y para mayor ventaja no sufren descuento de la cantidad que perciben hasta vencidos los plazos. 2—1

—COLOCACION. Debiendo formarse un resguardo para el ramo de Consumos en varios pueblos de esta provincia, se anuncia para que los que quieran ingresar en él, siendo licenciados de la Guardia civil, se presenten en el día de mañana en las casas de D. José Pequeño; calle de Armas núm. 73 con los documentos que acrediten su procedencia.

—DESPOJOS. Desde hoy se venden en la casa llamada del Picadero, calle del Cister a los precios siguientes: pajarillas a 45 rs. @ lomo a 58, huesos a 26, menudos a 27. 4—4

—MOTES. Para damas y galanes, se hallan de venta en el despacho de este periódico para la última noche del año. 4—4

—CERDOS. Se enagenan porción de cerdos cebados con maiz a precios convencionales. Se trata calle Ambrosio de Morales núm. 21. 4—4

—ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1859 se arriendan los cortijos nombrados Cuarto de los Alamos, Cuarto del Rio, Cuarto Nuevo y Cuarto Carrillej, situados en la Campaña y término de esta Ciudad y el de la Matanza en el de la de Ecija, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Malpica, bajo las condiciones que se hallarán de manifiesto en casa del Sr. D. Rafael Chaparro y Llorente, apoderado de dicho señor en Córdoba calle de los Letrados núm. 49.

También se arriendan para desde S. Juan de 1858 las casas núms. 14 y 16 de la calle del Conde de Gondomar.

Las personas que quieran interesarse en el arrendamiento de dichos cortijos y casa, harán sus proposiciones hasta el 15 de Enero próximo. 10—4

—VENTA. Se desea vender una mesa de Villar, con todos sus utensilios y bien preparada. Se dará razón en la cuesta del Bailio, en casa de D. Manuel Diaz, carpintero, que tiene su taller en dicha calle. 4—4

—VENTA. A voluntad de su dueño se venden 921 pies de olivo de 15 años de edad y 52 faltas repuestas, término de Monturque, linde el rio de Cabra, el riachuelo de Riofrio y camino de Lucena y capellanías de D. Francisco Abango, é Isla del muerto. Además media fanega de tierra de isla, todo libre de gravámen. La persona a quien acomode puede tratar en esta ciudad con D. Diego Meleor, calle de Carnicerías núm. 36, y en Aguilár con su dueño D. Francisco Iglesias, que vive calle Carrera. 10—4

—NEGOCIACION. D. José Sanchez Guerra, escribano de los del número de esta capital, que tiene su despacho en la calle de Fernando Colon, (antes Cenizo) núm. 44, tiene encargo de colocar ó negociar una respetable cantidad de granos y dinero bajo ciertas condiciones y seguridades, a precios convencionales. La persona a quien pueda acomodar podrá avisarse con expresado señor a cualquiera hora de las de oficina y se le darán las bases y noticias conducentes.

—ARRENDAMIENTO El de los lagares de Alzaminas, las Rejas, Pastora y el Alto. La persona a quien conviniere, podrá tratar con su dueño que vive calle puerta del Perdón núm. 43, de quien podrá enterarse de las condiciones. 4—4

—POZO DE NIEVE. Se arrienda el pozo de nieve situado en la Dehesa de Campo bajo: pueden llegar carros hasta la boca del pozo. Darán razón en la calle del Tesoro núm. 7 ó en la redaccion de este periódico.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde primero de Enero de 1859 el cortijo del Valle alto de Pedro Cid, término de la ciudad de Montoro, situado en la vega de Pajares, compuesto de 146 fanegas de tercio, bajo la renta y condiciones que estarán de manifiesto en la secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos frente a la casa de Correos de Córdoba. 10—5

—RIFA DE OCHENTA MILLONES DE REALES EN GENEROS. Queda abierta la suscripción a cédulas de la rifa de géneros nacionales, concedida por el gobierno de S. M. a D. Agustin Feliu, de Barcelona, en casa de los comisionados en esta Provincia los Señores Viusa de Codes y Sobrino, calle de la Espartería número 8 y 9, quienes facilitarán el prospecto al que desee enterarse de las bases bajo las cuales debellevarse a cabo. 5—3

—ROPERIA Y GENEROS DE MODA, de José Gimenez, calle de la Espartería número 13. En dicho establecimiento hay un completo y variado surtido de Ropas, última moda, de castor, chinchilla, pelisier y otros géneros, pantalones de paten superiores.

Chalecos de terciopelo y acolchados de seda, corbatas y chalinás de varias clases, camisas de Irlanda superiores y a precios muy arreglados, cuellos para la misma de última moda. En el mismo acreditado establecimiento se hacen toda clase de prendas, bien procedan los géneros del extranjero, ó bien sean de cuenta de las personas que gusten favorecerlo. 6—2

—VENTA. En la oficina de farmacia de D. Diego de Raya se han recibido procedentes de Paris una porción de botellas del verdadero Rob Boyvian la Feteur que se espenden por cuenta de la casa remitente.

La reputación de este medicamento como depurativo de la sangre, es antigua, justísima y europea, sus efectos son bien conocidos del público y de los profesores de medicina, anunciándose para conocimiento de los unos y de los otros, advirtiéndose que para usarlo se entregarán con cada botella dos métodos, uno en francés y otro en castellano.

Al mismo tiempo se han recibido en dicha oficina, de la exposicion estrangera de Madrid, los *tópicos Indicos* para la curación de las hernias, cuyas prodigiosos efectos han publicado los periódicos de la corte. 4—2

—ARRENDAMIENTO. El 28 día del presente mes de Diciembre a las once de su mañana, se arrienda en subasta pública por tiempo de 4 años desde 1.º del próximo Enero de 1858 en la habitación Rectoral del Colegio de San Pelagio, la hacienda de olivar y monte bajo con casa de teja, nombrada de Torrebermeja en la sierra de este término, compuesta de 114 fanegas. La persona a quien acomode interesarse en expresada subasta, se presentará en la oficina e p obraspias de la Sta. Iglesia hasta el día 4, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones que ha de contener el contrato.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857.
Imprenta y Litografía D. de Fausto Garcia Tena, Editor.